

Fecha: 24-05-2025
Medio: El Pingüino
Supl.: El Pingüino
Tipo: Noticia general
Título: Buscan fortalecer la Estrategia de APS Universal con trabajo conjunto

Pág. : 16
Cm2: 209,7
VPE: \$ 251.178

Tiraje: 5.200
Lectoría: 15.600
Favorabilidad: No Definida

Salud y equidad territorial

Buscan fortalecer la Estrategia de APS Universal con trabajo conjunto



Con el propósito de difundir y fortalecer la implementación de la Estrategia de Atención Primaria Universal (APS Universal) en la Provincia de Magallanes, el Servicio de Salud de Magallanes y la Seremi de Salud organizaron la primera jornada provincial enfocada en consolidar esta estrategia en los territorios.

Desde su puesta en marcha en 2023, la iniciativa impulsada por el Gobierno del Presidente Gabriel Boric ha avanzado progresivamente, logrando que, en 2024, Puerto Natales se convirtiera en comuna pionera con el Cesfam Dr. Juan Lozic Pérez, alcanzando su meta de inscripción universal en el primer año. En 2025, Porvenir se sumará como "Comuna de Avanzada" en APS Universal.

El evento inició con los saludos de la seremi de Salud, Francisca Sanfuentes,

y el director (s) del Servicio de Salud Magallanes, Ricardo Contreras, quienes enfatizaron la importancia de este modelo de atención.

"Durante este año estamos realizando tres jornadas provinciales que buscan dar a conocer en qué consiste la universalización primaria de la atención. Es parte de la Reforma Sanitaria que estamos impulsando como Gobierno y Ministerio de Salud, en conjunto con los municipios, y además nos permite compartir la experiencia de implementación en las comunas pioneras", explicó la autoridad de Salud.

La estrategia busca consolidarse más allá de una medida temporal y convertirse en una política pública permanente, garantizando atención primaria con mayor resolutividad para la población. Valeska Montoya, jefa del

Departamento de Atención Primaria y Red Asistencial del Servicio de Salud Magallanes, destacó la relevancia del encuentro: "En esta jornada participan equipos clínicos de diversos establecimientos de atención primaria, junto con consejos de sociedad civil y representantes comunitarios. Es un trabajo conjunto para llevar adelante esta estrategia y mejorar el acceso a la salud".

El proceso de universalización en Puerto Natales ha sido participativo. En 2024 se realizaron diálogos ciudadanos, donde se recogieron inquietudes y propuestas para mejorar el servicio. En su segundo año de implementación, se ha destinado un presupuesto de \$310 millones, enfocado en inscripción universal, habilitadores de acceso y participación ciudadana.